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Au mois de décembre, nous avons eu l’occasion de découvrir les projets entrepris par la HE-ARC 
et l’Université technologique de Belfort-Montbéliard (UTBM) pour un rapprochement, au niveau 
académique, des institutions respectives. Nous avons retenu qu’il s’agit d’aller bien plus loin que 
le simple partenariat. Il s’agira notamment d’établir des ponts et des passerelles entre les 
formations dispensées, en particulier dans le domaine du design. Une réflexion est en cours mais 
les motivations sont claires. L’agenda est bien établi et les échéances fixées, ce dont nous nous 
réjouissons pleinement. Néanmoins le contexte dans lequel se développe ce projet est celui de la 
région de l’Arc Jurassien. Entre le Rhône et le Rhin, nous aimerions voir émerger un espace qui 
est l’Arc Jurassien. La question que nous nous posons est donc la suivante:  

Est-ce que le rapprochement entre la HE-ARC et l’UTBM est appelé à s’étendre à d’autres 
institutions académiques de l’espace jurassien, au delà d’un binôme bien identifié, ou est-ce que 
l’aboutissement de cette impulsion consistera en une intensification des relations entre certains 
départements et instituts de la HE-ARC et de l’UTBM uniquement? 


